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“Tenemos un público que crece, eso 
nos impulsa a hacer shows de calidad” 
ENTREVISTA. Por Chile y el extranjero, Antonio Monasterio Ensamble presenta su nueva música. 

Amelia Carvallo 

osjazzistas porteños An- 
L tonio Monasterio En- 

samble, ganadores del 
reciente Pulsar en su categoría, 
registran una primavera ata- 
reada que los tuvo en Festival 
Internacional de las Artes de 
Madrid We:Now y en Medellín, 
en la Feria del Libro y en el 
Club del Jazz de esta ciudad. 

Acaban de presentarse en 
Matucana 100 y este 11 de octu- 

bre vuelven Valparaíso paraes- 
tar enel Festival VAM 2024. Lue- 

goestarán en Pichilemu, Angol, 
Temuco y Concepción. Entodos 
estossitios handesplegadosure- 
pertorio formado por suprimer 
álbum, “Centro y Periferia”, yel 
más reciente, “Las Furias y el 
Mar”. Este sexteto destaca por 
algunos delosinstrumentos que 
ejecutan, como la mezcla de la- 
údárabe, guitarra eléctrica, pia- 
no, bajo, batería y el liscorno. 

Su líder, Antonio Monaste- 

rio, cuenta que el regreso aCo- 
Jombia fue bien emotivo por los 
encuentros con otros músicos 
y lacomunidad melómana. Dis- 
frutaron de tocar en el Jardín 
Botánico y la calidez del públi- 
co, “es gente que nos sigue y 
que llegaron; también hicimos 
una masterclass en la escuela 
demúsica La Trinidad conjóve- 
nes y sus profesores, pudimos 
hacer un concierto medio di- 
dáctico, hablamos dela compo- 
sición y laimprovisación”. 

Sobrecómosehanido apro- 
piando de estenuevo discoenel 

EL SEXTETO PORTEÑO ANTONIO MONASTERIO ENSAMBLE. 

envivo admite queejecutar nue- 
vas composiciones son procesos 
bien largos. “Compuse este dis- 
o hace ya bastante rato, luego 
hubo un armado con una agru- 
pación, que ha cambiado, que 
fueconlaquegrabé, y ahora hay 
nuevos integrantes quese han 
ido acoplando, hay harto movi- 
miento, pero hay unasensación 
constante en el proceso, y que 
puedo ver através de mis com- 
pañeros. Esquehasido un desa- 
fo:sibiense mantiene ellengua- 
jede “Centro y Periferia”, quizás 
ahora abordamos otro tipo de 

delicadezas, de mensajes que 
sonmuy detrabajoentaller. Pa- 
ratodoses un desafío ponerseal 
servicio delamúsica y el en vivo 
estoda una experiencia que dis- 
frutamosal máximo, siempreel 
en vivo te va soltando y te hace 
entregarte”. 

+Cuéntanos sobre el premio que 

obtuvieron en Madrid, en el 
'We:Now por “Las Furiasyel Mar” 
“Fue un agrado y una grata sor- 
presa este reconocimiento, de- 
muestra que nuestra músicatie- 
necierto carácter intemacional, 

que nuestro lenguaje esjazzero, 
rockero, electrónico a ratos, y 
dice algo desde el lugar en el 
queestá. Me quedo con la idea 
de que es unainvitación a en- 
trarenlos festivales europeos. 

PRINCIPALES DIFERENCIAS 
Sobrelas principales diferencias 
entre “Centro y Periferia” y “Las 
Furias y el Mar”, Antonio las 
ubica en el mundo de los tim- 
bresy losdiferentesinstrumen- 
tosque variaron, “El primer dis- 
co fue bien acústico conlaúd, 
guitarra, lautas, y fue abordado 

NADIA GALLARDO OYAZO. 

  

asídesdela producción y lagra- 
bación, está muy poco interve- 
nido, es muy puro; “Las Furias 
y el Mar” esmásarriesgado, nos 
atrevimos a probar diferentes 
cosasyenla composición corri- 
mos másriesgos, yo creo que es 
lo propio de un segundo ál- 
bum”, explica. 
-¿Cuálessonlasideas querondan 
en“Las Furias yel Mar”? 
-Las principales ideas nacen 
post 2019 y tienen que ver con 
la observación de las violencias 
desde distintas perspectivas. 
Cada uno delos temas trata un 

punto devista, siempre con la 
conciencia de no moralizar, 
tratar de entenderlo como algo 
más sociológico, no desde el 
bien y el mal. 
-¿Cuán importante es para uste- 
desel Pulsar querecibieron? 

“Teníamos cierta confianza de 
queíbamosa estar nominados. 
por lacalidad del disco, peroga- 
narlo fue otra cosa, porque ha- 
bía muy buenos álbumes en la 
categoría. Fue muylindo ganar- 
lo, fue un regalo de alguna for- 
ma. No eslo que buscamos, pe- 
rosesientebieny terminan sien- 
do unregalo porque aparecen 
solos. Además, es una manera 
de decirnos entre nosotros: “La 
pega ha valido la pena”. 
-¿Cómoha ido creciendoentreus- 
tedeselfiato? 

Sibien han pasadovariosmúsi- 
cos, en el ensamble ha habido 

un aumento en elfato, algo.co- 
mo una huella, un estilo detra- 
bajo y los quese van integrando 
ya conocen nuestra música. En 
la producción también hemos 
crecido y tenemos un público 
mucho más estable y quecrece, 
eso nos impulsa. hacer shows 
de calidad, tenemos un equipo 
técnico másgrandeynoshemos 
podido profesionalizar y damos 
estabilidad en el tiempo. En es- 
tos ocho años vemos consolida- 
daunaforma detrabajo y pode- 
mos mostrar nuestra música 

fuera, sentimos que aportamos 
con un lenguaje ala vez local y 
universal, seguimos abiertos a 
nuevasformas de trabajo, deins- 
trumentos y de creación.c4 

  

Encuentro de cueca reunió a 
estudiantes de toda la región 
PUERTO MONTT. El torneo se realizó en el Liceo Andrés Bello, 
en las categorías de enseñanza básica y media. 

nencuentro folclórico es- 
ul colar convocó a las co- 

munidades educativas 
dela Región de Los Lagos en el 
Liceo Andrés Bello, estableci- 

miento dondelacompetencia se 
enfocó enla cueca huasa y luga- 
reña. 

Además, la actividad quese 
desarrolló en lascategorías bási- 
caymedia, buscó promover, di- 
fundir y valorar el conocimien- 

to, aprendizaje y práctica per- 
manente dela danza nacional. 

GANADORES 

El primer lugar de enseñanza 
media, categoría huasa fue para: 
Estefanía Ruiz (Liceo Isidora Ze- 
gers)-Julián Ruiz (Liceo de Home 
bres Manuel Montt ), Puerto 
Montt. 

En tanto, el primer puesto 
en enseñanza básica, categoría 

huasa, fue para Antonia Paillalef 
y Víctor Gómez, ambos del Cole- 
gio Preciosa Sangre de Purran- 
que. 

Encueca lugareña el primer 
puesto de básica, fue para Gia- 
nella Rosales - Felipe Montiel, 
pertenecientes al Colegio Ria- 
chuelodeRío Negro. 

El jefe (s) Daem de Puerto 
Montt, Hugo Avendaño, mani- 
festó que “los jóvenes, alumnos 

  

ESTUDIANTES DE LA REGIÓN PARTICIPARON DE EVENTO. 

y apoderados tienen la oportu- 
nidad de participar y eso esun 
elemento de motivación parato- 

dos, felicitamos atodos quienes 
hicieron posible esteevento”. 

Por su parte, el director del 

Liceo Andrés Bello, Cristián Pa- 

dilla, expresó que “estamos muy 
contentos que la cartera de Edu- 
cación nos considerara para es- 
te campeonato regional de cue- 
caque ha estado a nivelimpeca- 
bley laorganización hasidoim- 
pecable”. 

Finalmente el seremi de 
Educación, Juan Gómez, mani- 

festó que “esimportantequees- 
ténlas cuatro provincias hoyen 
día y que estén los estudiantes 
conociéndose enunaregióntan 
grande comoloes Los Lagos. Te- 
nnemos estudiantes de Palena, 
Osorno, Purranque, Chiloé, 
Puerto Montt, Río Puelo, eso nos 

tienebastantecontentos y felici- 
tamosel trabajo que hacen las 
comunidades educativas”. (8
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